



Medienmitteilung Schweizer Jugendfilmtage, 3

8. Dezember 2025, Zürich

## 50. Schweizer Jugendfilmtage: Drei Festivals feiern gemeinsam – von Zürich bis Toronto und Ottawa

Mit einem halben Jahrhundert auf dem Buckel und nach wie vor voller Energie feiern die Schweizer Jugendfilmtage 2026 ihr 50-jähriges Jubiläum. Neben jungen Filmschaffenden aus der ganzen Schweiz stehen dieses Jahr auch internationale Talente im Rampenlicht. Mit Kanada als Fokusland eröffnet das Festival neue Perspektiven auf junges Filmschaffen weltweit und verstärkt den Austausch über Grenzen hinweg.

**Die 50. Schweizer Jugendfilmtage finden vom 11. bis 15. März 2026 in Zürich statt.**

### *Fokus: Kanada*

Ziel der Schweizer Jugendfilmtage ist es, das Schweizer Filmschaffen zu fördern und gleichzeitig jungen internationalen Filmschaffenden die Türen zu öffnen. Seit 2014 zeigen wir im Fokusprogramm das Schaffen junger Filmemacher\*innen aus aller Welt und arbeiten dafür mit renommierten Partnerfestivals zusammen.

Für die 50. Ausgabe entsteht ein besonderes Jubiläumstrio: Auch das **Toronto International Film Festival (TIFF)** und das **Ottawa International Animation Festival (OIAF)** wurden 1976 gegründet und feiern im kommenden Jahr ihr 50-jähriges Bestehen. Drei Festivals, drei Jubiläen, eine gemeinsame Feier des jungen Filmschaffens über den Atlantik hinweg.

In Zusammenarbeit mit TIFF und OIAF präsentieren wir zwei kuratierte Programme mit Kurzfilmen von aufstrebenden kanadischen Filmschaffenden. Die Programme bieten dem Schweizer Publikum die Gelegenheit, die Vielfalt der jungen kanadischen Filmkultur kennenzulernen und sich direkt mit den Filmschaffenden auszutauschen.



Die Partnerfestivals können pro Programm jeweils ein\*e Filmemacher\*in für das Talent Camp nominieren. Zudem wird der Kurator Ikoro Sekai des TIFF-Programms in Zürich eine Masterclass für alle Teilnehmenden des Talent Camps leiten und während des gesamten Festivals für regelmässigen Austausch zur Verfügung stehen. So entsteht ein Raum für Dialoge und kollektives Lernen und eine gemeinsame Jubiläumsfeier zwischen Schweizer und kanadischen Nachwuchstalenten.

### ***Nachwuchstalente aus ganz Europa: das Talent Camp***

Das Talent Camp fördert das junge Filmschaffen auch auf internationaler Ebene und findet 2026 bereits zum sechsten Mal statt. Es wurde erstmals 2021 anlässlich des 45. Schweizer Jugendfilmtage durchgeführt und hat sich seitdem als fester Bestandteil des Festivals etabliert.

Jedes Jahr bietet das Talent Camp zwanzig jungen Filmschaffenden und Filmbegeisterten aus der Schweiz und ganz Europa die Möglichkeit, das Festival aus nächster Nähe zu erleben und in vier Workshops von etablierten Filmprofis zu lernen. Zusätzlich haben die Teilnehmenden die Möglichkeit, eigene Filme einzureichen. Diese werden im Rahmen des öffentlichen Talent Camp Screenings während der Festivaltage auf der grossen Kinoleinwand gezeigt.

Die Bewerbung für die sechste Ausgabe steht allen Filmenthusiast\*innen offen. Weitere Informationen auf unserer Website: [jugendfilmtage.ch/talent-camp](http://jugendfilmtage.ch/talent-camp)

### ***Mach mit bei der 50. Ausgabe***

Die Filmausschreibung ist eröffnet! Teilnehmen können alle Kinder, Jugendlichen und Filmstudierenden aus der ganzen Schweiz. Es gibt kein vorgegebenes Thema und die Anmeldung ist kostenlos.

Nimm einfach deine Kamera und teile deine ganz persönliche Welt mit den Schweizer Jugendfilmtagen!

Der Einsendeschluss für die Kategorien A bis D ist der 21. Dezember 2025.

Mehr Informationen auf unserer Website: [jugendfilmtage.ch/filmanmeldung](http://jugendfilmtage.ch/filmanmeldung)



Herzlichen Dank für Ihr Interesse an den Schweizer Jugendfilmtagen.

Für weitere Fragen stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung:

medien@jugendfilmtage.ch, +41 77 520 30 39

Mit freundlichen Grüßen

Das Leitungsteam der Schweizer Jugendfilmtage

---

*Über die Schweizer Jugendfilmtage:*

*Die Schweizer Jugendfilmtage sind das älteste und das grösste nationale festival, an die hauptsächlichen Filme von Jungfilmer\*innen gezeigt werden. Sie fanden 1976 zum ersten Mal als Videowettbewerb für Jugendliche statt. Das Festival hat sich im Laufe der Jahre zur wichtigsten Plattform für junge Schweizer Filmschaffende entwickelt. Das Kernstück des Festivals ist der Kurzfilmwettbewerb, an dem jedes Jahr mehr als 3000 Jugendliche teilnehmen, indem sie ihre Filme einreichen und in einer der fünf verschiedenen Kategorien antreten. Zum Wettbewerb kommt ein vielfältiges Programm hinzu, welches das junge Filmschaffen aus der ganzen Welt feiert und das hiesige junge Filmschaffen intensiv fördert.*

*Über den Veranstalter:*

*Die Schweizer Jugendfilmtage sind als gemeinnütziger Verein organisiert. Die Geschäftsleitung teilen sich seit Dezember 2025 Valentina Romero, Jo Bahdo, Samuel Waltz und Liza T. Raheem. Vereinspräsidentin ist Patrizia Kettenbach, weitere Vorstandsmitglieder sind Caroline Büchel, Myriam Neuhaus, Marco Brazerol und Sui Thin Ip.*

*Hauptsponsorin ist die Zürcher Kantonalbank.*

*Unterstützt durch das Bundesamt für Kultur BAK.*